

令和元年度 第1回

総合教育会議 会議録

曾於市

令和元年度 第1回総合教育会議

日 時	令和元年6月21日（金） 午前9時50分～
場 所	曾於市役所3階 第2, 3委員会室
出席者	<p>出席者</p> <p style="margin-left: 40px;">五位塚 剛 市長</p> <p style="margin-left: 40px;">八木 達範 副市長</p> <p style="margin-left: 40px;">大休寺 拓夫 副市長</p> <p style="margin-left: 40px;">瀬下 浩 教育長</p> <p style="margin-left: 40px;">馬場 雅子 教育委員</p> <p style="margin-left: 40px;">川畑 和徳 教育委員</p> <p style="margin-left: 40px;">須田 郁子 教育委員</p> <p style="margin-left: 40px;">長野 かおり 教育委員</p> <p>事務局</p> <p style="margin-left: 40px;">総務課長</p> <p style="margin-left: 40px;">総務課 施策推進室 室長</p> <p style="margin-left: 40px;">総務課 施策推進室 地方分権・選挙係長</p> <p style="margin-left: 80px;">係員3名</p> <p>教育委員会</p> <p style="margin-left: 40px;">総務課長</p> <p style="margin-left: 40px;">社会教育課長</p> <p style="margin-left: 40px;">学校教育課長</p> <p style="margin-left: 40px;">総務課長補佐</p>
会 順	審 議 の 結 果 等
1 開 会	<p>開会時刻 9時50分</p> <p>進行：総務課長</p>
2 市長あいさつ	<p>◎市長</p> <p>令和元年度となり、市も様々な事業をスタートしましたが、学校関係では空調がすべての小中学校に設置されることになっています。また、新築された体育館以外については屋体工事の落下防止、雨漏り対策事業も行います。市全体としては人口増化・子育てしやすい環境づくりを進めていきたいと思っております。</p>

<p>3 協議事項</p> <p>(1) 教育振興基本計画の策定について</p>	<p>◎市長 教育振興基本計画の策定について説明をお願いします。</p> <p>◎教育委員会 総務課 課長補佐 (教育振興基本計画(後期計画)の策定スケジュール, 前期計画の一部について説明)</p> <p>◎市長 小学校について, 統合の案はあるのですか。</p> <p>◎教育委員会 総務課 課長補佐 曾於市教育総合計画の前期計画では, 小学校統合の記載がありました, 後期計画へ記載するか検討しています。</p> <p>◎市長 小学校の統合は議会からも非常に関心が高い問題であります。小学校の統合は, 行政が主導するのではなく地元の意見・理解が第一であると考えています。 しかしながら, 今年度, 新入学児童がいなかった小学校もありました。今後5年, 10年先を見て議論しておかなければならないと考えています。</p> <p>◎馬場委員 計画への統合を推進しますとの記載は良いものでしょうか。</p> <p>◎川畑委員 基本計画には, 現状を把握し適切な小中学校の学校運営を充実していくとか含みをもたせながら, 基本的には市長の意見を踏まえた表現にしたほうがいいと思います。</p> <p>◎市長 市が積極的に統合を推進するというような誤解が生まれないよう記載していただきたい。</p> <p>◎教育長 市長の意向に沿って, 記載内容は変更したいと思います。また, 計画策定委員会の委員に副市長も入っていただき, 一つ一つ具体的に詰めて策定していきたいと考えています。</p>
--	---

(2) 曾於高校総合支援について

◎市長

曾於高校総合支援について説明をお願いします。

◎教育委員会 総務課 課長補佐

(曾於高校の生徒数, 進学・就職状況, 在校者・保護者アンケートの結果等について説明)

◎市長

曾於高校は県立ではありませんが, 市内唯一の高校ですので全面的な支援を行っていきたくと思っています。

以前, 宮崎県立の高校の先生の講演を拝聴しましたが, 勤務校を県内一の高校にするため, 熱心に取り組まれておりました。曾於高校の先生方にも, 講演を聴ける機会を設けられればと考えています。

平成30年度の進学者について, 鹿児島大学への進学がなかったようですが, 最も身近な国立大学でありますので, 毎年度進学者ができるよう努力していただきたいと思えます。

また, 財部中学校からの入学者が少ないようですが, 県外の高校へ進学しているためではないでしょうか。

◎長野委員

財部町は地理的に近いと県外の高校へ進学していると思われる。しかし, 曾於高校の文理科の生徒の方が学力が安定しているという声もあります。

◎八木副市長

今年度, 曾於高校を卒業して就職した生徒は73名いましたが, そのうち19名は市内の企業へ就職していただきました。市内の企業の説明会を開催してきた成果が出てきているものだと思います。

また, 市外へ就職した生徒も合わせると40名を超える生徒が市内に残ってくれました。

市内にも良い企業が増えていますので卒業生には, 是非, 市内に残っていただきたいと思えます。

◎市長

曾於高校については, 担当課を含めて3年を目処に検証を行い, 再度検討して引き続き支援をしていきたくと思っています。

	<p>◎大休寺副市長 市内の中学校と曾於高校との進学に関する情報交換の状況を教えてください。</p> <p>◎学校教育課長 曾於高校への進学説明会は、曾於高校主催で3回、学校教育課主催で1回開催しましたが、周知が不徹底で不足していたということもあったようです。それについての説明会、1日体験入学、出前講座について意見交換をして中学校の先生方と取り組んでいきます。</p>
<p>(3) 庁舎・公民館再編に係る教育委員会の組織機構について</p>	<p>◎市長 庁舎・公民館再編に係る教育委員会の組織機構について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>◎教育委員会 総務課 課長補佐 (庁舎・公民館再編に係る教育委員会の組織機構について説明)</p> <p>◎馬場委員 以前、市報に組織再編について掲載されていましたが、どのような計画になっているのでしょうか。</p> <p>◎市長 地域の方々に構成する財部・大隅の各地域振興検討委員会及び岩川市街地活性化検討委員会からの答申内容を市民の皆さまへお知らせするため、市報へ掲載しました。 現在、財部・大隅支所にある本庁機能を持つ課・局を、末吉本庁へ再編する計画となっていますが、基本的なサービスは、その地域で受けられるようにする考え方です。 大隅支所庁舎については、過去に大雨で浸水したことや耐震性が確保できないことから、場所を移転し新築する予定です。大隅中央公民館についても、老朽化が進んでいるため支所庁舎と併せた施設として新築することを検討しております。 財部支所については、現在の場所へ新築し、財部中央公民館は、耐震性の調査を行って方針を決定します。 詳細は、総務課長が資料で説明します。</p>

	<p>◎総務課長 (庁舎・公民館再編に係る組織機構について説明)</p> <p>◎市長 今後、市民アンケートの実施や市民説明会を開催した内容を踏まえて計画は決定します。</p>
<p>(4) 会計年度任用職員に伴う市費職員等について</p>	<p>◎市長 会計年度任用職員に伴う市費職員等について、説明をお願いします。</p> <p>◎教育委員会 総務課 課長補佐 (学校における市費職員数等について説明)</p> <p>◎市長 県内の他市町村では、どのような対応になっていますか。</p> <p>◎教育委員会 総務課 課長補佐 用務員の方に関しては、時間を短縮したり、担当毎にグループ制にしているところもあります。本市は、小規模校が多いため用務だけではなく他の業務も担っているのがなかなか難しい現状です。</p> <p>◎八木副市長 今年度は、非常勤職員 152 名、臨時職員 43 名が勤務しており、約 3 億 3 千万円が支出されています。フルタイム勤務の方には期末手当や退職手当を支給することになり、かなりの予算が必要になります。</p> <p>◎総務課長 学校には多く非常勤職員の方がおり、フルタイム勤務をされていますので、数千万円の予算増となる見込みです。</p> <p>◎市長 この増額分について、国からの交付税措置は無いのですか。</p> <p>◎総務課長 いまのところ、特に通知はありません。</p>

	<p>◎市長 国が定めた制度であるのに、交付税措置が無いというのは違和感を感じます。国へ要望を上げてもらいたい。県内の他市町村も同様な状況なのではないでしょうか。</p> <p>◎総務課長 他市では、パートタイム勤務の職員が多く、退職手当の支給が該当しないため、本市と若干状況が異なると思われます。</p> <p>◎川畑委員 学校の規模によっては、事務補佐員と図書司書補を1人で兼務してもらうことが出来るのではないのでしょうか。学校によって状況が異なるため、現場がどういう体制が必要か協議するべきではないのでしょうか。</p> <p>◎馬場委員 学校の規模によって、業務量が異なりますので、規模に応じた体制を検討する必要があると思います。</p>
(5) その他	<p>◎市長 今年度から、総合大学に受講生として参加しましたが、市外から来られる受講生も多く、非常に良い事業だと感じましたので、是非、多くの方に利用していただきたいと思います。</p>
4 閉会のことば	<p>◎総務課長 以上を持ちまして、第1回総合教育会議を閉会します。慎重なご協議ありがとうございました。</p>